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Projet d‘établissement d‘un lieu 
d‘enfouissement technique 
aux Iles-de-la-Madeleine 
Iles-de-la-Madeleine 621 2-03-051 

Mme Monique Gélinas, Coordinatrice 

Madame GBlinns, 
Mon nom cst M&el Mousse et c’est à titre de citoyen intéressé et ayant dqà été impliqud 
dans ce dossier que je préaente ce mémoire. 

h r s  de la mise en œuvre du projet ayant abouti en I’sctuelle usine d’incinération-tri- 

compostage, dunmî les années1980, je siégeais comme conseiller B l’ancienne municipalité de 

l’Étang-&-Nord. 

Par la suite, vus la fin des aun&s1990, j’ai eu l’occasion de travailler SUT différents projets 
wlik mi bon fonctionnement de ce complexe, dont une Btude visont h établir lc taux do 

participation de la population madelinienne au tn préalable à la collecte à trois voies. 

C h u  les particuliers, selon les normes de l’époque, la participation dépassait ou avoisinait les 

W?.  Par contre, chez les institutions, industries et commerces, faute d‘8quipements mais 
surtout de directives sur la façon de procéder, les activités de triage étaient faibles ou 
inexistantes. Suite à ce constnt, nous sommes allés visiter quelques-uns des plus gros 

producteur9 de déchets de i’hhipel afin d’informer les responsables tout en leur fournissant, 
si n h a d r c ,  les OUtiLq propices à un tri adéquat. L’accueil a partout été dialeureux et les 
résuitab, dans un premier temps sembiaiem probants. 

Comme la plupart des @tee industries et commerces n’ont pas été visités, un rapport a été 

remis à nos supérisurs les avisant que des quantités importantes de pièces mgtalliques se 
retrowaient dans 1s bac noir pour &rc incinérées ct enfouies par la k t c .  

Aujourd’hui, je ne aais pas ca qui est advenu de nos recommandations, mais il y a encore 

quelques années, Ion d’une visite BU site d’enfouissement, une quantité importante de pièces 
de voituras em pmvenance de garages étaient visibles panni les cendres. Et aux dernières 

nouvelleq le seul vitrier de la région n’avait d‘autre choix que de mettre ses retaüies dans le 
bac wpr. 



ConsEdcrant que des investiasmnsms majeurs ont été faits dans le but de réduire le volume de 
d6Chdts à mfoui. 

Considhm pue c a  rcbuîs occupait ou occupaient un volume important dans le site 

d'enfouiamest. 

Considetant que de lourdes pièces rn6talliques sont susceptibles d'endommager l'intérieur du 
four robtifde 1'uIwaeCateu. 

Considhnt que la grande majorité de la population trie consciencieusement ses d k k t s ,  il 
n'y a pse de raison pour que nos directeurs d'entreprises ne soient pas tout autant 

conJoienti& à la néc8mitt de préserver le plus longtemps possiile notre site 
d'emfoui-ent. 

C'est pourquoi pfitant de te8 audiences du BAPE, je propose que toutes les places 
d'nSm msceptibks de g h k  des dkhets pouvant éviter I'incinération et I'enfhisaement 
soient équipées d instnlltes sur la façon de faire le hi de leurs rebutx et ce, de d Q e  

r h m m t a  

Je vous remercie ds l'attention que vous m'accordez. 

a 


